

# Diario de Burgos

Año LXIII -- Núm. 19.287 -- Miércoles 8 de Abril de 1953 -- Apartado 46 -- Teléfono 2015 -- 70 céntimos

## Son aceptadas por los aliados las ofertas rojas sobre canje de los prisioneros en Corea

### "La ofensiva de paz soviética tiende a dividir al mundo libre", dice un ministro de Taipeh

Tokio. — La segunda reunión de los negociadores aliados y comunistas para el canje de prisioneros heridos y enfermos, ha comenzado en Pan Mun Jom, a las once de la mañana. Catorce minutos más tarde, los comunistas pidieron una suspensión de veinte minutos. —Efe.

#### FACILIDADES DE LOS NORCOREANOS

Tokio. — Como ya se ha anunciado, los comunistas han accedido hoy, subitamente, a la repatriación voluntaria de todos los prisioneros, enfermos y heridos, que se considere "gran concesión" que podría conducir a un punto final de la guerra. Su consentimiento abarca, no solamente los "gravemente" enfermos y heridos, sino también los que padecen pequeñas indisposiciones.

Si están dispuestos los comunistas —dicen los observadores— a aplicar los mismos principios a todos los prisioneros el camino estará abierto a la reanudación de las negociaciones del armisticio.

#### ACEPTACION ALIADA

Pan Mun Jom. — La delegación de las Naciones Unidas ha aceptado la propuesta comunista para el canje de todos los prisioneros enfermos y heridos, incluso para aquellos que no lo estén gravemente, a condición de que ninguno sea devuelto contra su voluntad. —Efe.

#### DETALLES DE LA REUNION

Tokio. — En resumen, lo ocurrido hoy en la conferencia de las delegaciones aliada y comunista en Pan Mun Jom, ha sido:

1. Las Naciones Unidas han aceptado la propuesta comunista de que todos los enfermos y heridos, incluyendo los menos seriamente afectados, sean repatriados, a condición de que ninguno lo sea contra su voluntad.

2. Los comunistas se tomarán un descanso intermedio de cuarenta minutos para tratar entre ellos, sobre el asunto.

3. Los comunistas accedieron a la condición propuesta por las Naciones Unidas de que ambas partes acuerden atender a los artífices.

El artículo 109 pide un intercambio de los gravemente enfermos y heridos, con tal de que ningún prisionero sea enviado a su origen contra su voluntad, mientras continúen las hostilidades. El artículo 110 trata de los prisioneros menos graves, en su enfermedad o heridas que pueden ser enviados bajo la custodia de una nación neutral, a título temporal.

Este artículo no dispone concretamente que un prisionero pueda rechazar la repatriación. También dispone el artículo 110 que los prisioneros cuyo estado mental o físico parezca gravemente afectado o de manera permanente, sean repatriados directamente, en vez de hacerlo por medio de un país neutral.

La sesión de hoy, que se inició a las once, fue suspendida a los catorce minutos, cuando los rojos pidieron un descanso de veinte minutos y luego prolongaron por veinte minutos más. A las doce y veinte, se aplazó la sesión hasta la una y media, siendo suspendida hasta mañana diez minutos después. —Efe.

#### DECLARACIONES DEL MINISTRO CHINO DEL EXTERIOR

Taipeh. — El armisticio en Corea no impedirá a los nacionalistas chinos la invasión de China, según declaraciones hechas por el ministro chino de Asuntos Exteriores, doctor Yeh.

"No sé lo que harán los Estados Unidos —dijo— pero nosotros continuaremos preparándonos para el desembarco en el Continente. No nos detendremos por ningún armisticio".

Añadió Yeh que la actual ofensiva de paz de los rojos tiende a dividir al mundo libre y "reflejar la actual política dura del presidente Eisenhower contra el comunismo". Creó —insistió— que los rojos están sintiendo los efectos del programa de Eisenhower. Afirmó por último que cree que pasará mucho tiempo antes de que los comunistas se retiren de Corea. Aun cuando oficialmente se retiraran —dijo—, permanecerán allí. —Efe.

## Mañana, boda de príncipes

El príncipe Juan de Luxemburgo y la princesa Josefina-Carlota de Bélgica, hermana del Rey Balduino, que mañana contraerán matrimonio. Ayer recibió la princesa, en Bruselas, el homenaje de 80.000 personas, congregadas ante el palacio real, que prorrumperon en aclamaciones y vítores a la hija de la difunta Reina Astrid y del abdicado Rey Leopoldo. (Foto Cifra)



## Si llueve en este mes serán aún buenas las cosechas de cereales

### Se celebra en Madrid la V Asamblea de auditores de la Academia de Derecho Internacional de La Haya

Madrid. — En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de la calle de Medina...

#### EL MUSEO DE VINOS MAS IMPORTANTE DE EUROPA

Requeña. — Ha sido adquirido en propiedad particular por el presidente de la VI Fiesta de la Vendimia, el Museo del Vino instalado en la revista valenciana "La Semana Vitivinícola".

Esta famosa colección consta de dos millones de botellas de vinos de toda especie, procedentes de las más famosas cavas de quince países europeos, muchas de las cuales tienen una antigüedad que sobrepasa a los cuatro siglos. Las más variadas formas y tamaños de envases se prodigan en este museo, único en España en su especie, y tal vez en Europa. —Cifra.

#### DIFFICIL SITUACION DE LOS PESCADORES EN LA REGION DEL ESTRECHO

Tarifa. — Los continuos temporales que desde primeros de año se dejan sentir en las costas del Estrecho de Gibraltar, han creado una difícil situación económica a los miles de productores del mar en toda la región del litoral. Solo en Tarifa las pérdidas sufridas por la flota pesquera, se calculan en más de dos millones de pesetas.

Durante el pasado mes de Marzo hubo veinte días de marejada.

#### LAS TAREAS DEL CONSEJO NACIONAL DE ESTUDIANTES

Madrid. — Esta mañana ha continuado sus tareas el primer Congreso nacional de estudiantes. Se reunieron distintas comisiones para tratar de: organización de la enseñanza en la Universidad; clases prácticas y dotación de medios; formación universitaria y aulas de cultura; organización de la enseñanza en las escuelas...

Con motivo de este Congreso, el departamento nacional de actividades culturales, presentó por la mañana, en el teatro infanta Isabel, a la orquesta y coros de Valencia, con un escogido programa. —Cifra.

#### LOS BARBEROS SE REUNEN

Madrid. — A las cuatro de la tarde se ha inaugurado en los salones de "la única" el primer Congreso nacional de empresarios barberos-pelucos al que asisten más de quinientos delegados de los gremios sindicales de todas las provincias de España. El acto estuvo presidido por los jefes del sindicato de actividades diversas. (Pasa a tercera página)

## Hammarskjöld elegido secretario general de la ONU

### El nombramiento ha sido reafirmado por la Asamblea

Tuvo 57 votos a favor



Sede de las Naciones Unidas. — Por 57 votos a favor, uno en contra y una abstención, la Asamblea general de las Naciones Unidas, reunida en sesión plenaria, ha elegido a Dag Hammarskjöld, para el cargo de secretario general de la Organización internacional. —Efe.

## Han comenzado las reuniones de los cuatro grandes

### Se discutirán los medios tendientes a evitar futuros incidentes aéreos

Berlin. — En el cuartel general soviético, en el distrito de Karlshorst de Berlín Oriental, han comenzado esta noche las conversaciones entre los representantes soviéticos y los aliados occidentales, convocadas por el general ruso Vassily Choukov, comandante soviético en Alemania, para discutir los medios tendientes a la evitación de futuros incidentes aéreos. —Efe.

## Dimiten sus cargos el hermano de doña Eva Perón y el ministro de Trabajo de Argentina

### Ha sido aplastado en Cuba un complot de inspiración comunista

Buenos Aires. — Juan Duarte, hermano de la fallecida Eva Duarte de Perón, ha dimitido como secretario particular del presidente argentino. También ha presentado su dimisión como ministro de Trabajo José María Freire, uno de los más destacados colaboradores de la que fue primera dama argentina. —Efe.

#### LAS DIMISIONES OBEDECEN A MOTIVOS DE SALUD

Buenos Aires. — La dimisiones del ministro de Trabajo argentino y del secretario del presidente Perón, obedecen, según se ha dicho, en un boletín radiado por la emisora oficial, a razones de salud. —Efe.

#### COMPLOT ABORTADO

La Habana. — El ministro de Información, Ernesto de la Cruz, ha manifestado que un complot subversivo aplastado ayer, estaba incubado por políticos de la oposición, incluyendo a los comunistas. Cincuenta y dos personas fueron detenidas por conexión con el supuesto plan para atacar el campo fortificado de Collimbia, durante la Pascua. Pero las autoridades anuncian que dicho complot ha sido puesto en libertad. Las otras treinta y seis en su mayoría estudiantes universitarios, están detenidas en la fortaleza de La Habana, para ser enjuiciadas. —Efe.

## Los temporales han destruido la estatua de San Francisco Javier que se erigió en la cumbre más alta de Navarra

### Será colocada en su lugar otra que resista la acción de los elementos

Pamplona. — Los temporales de agua, nieve, hielo y viento han destruido la estatua de San Francisco Javier colocada el verano último en la cumbre más alta de Navarra, la Mesa de los tres Reyes, de 2.434 metros, por los montañeros del Club Deportivo Navarra, como homenaje al Apóstol, en su centenario.

Tres jornadas, llevando a hombros los bloques de piedra de la imagen, el cemento y hasta el agua, costó subir a la cima todos estos elementos, pues la subida hubo que realizarla a pie ya que las dificultades de la ascensión no permiten utilizar caballerías. Los expedicionarios tuvieron que dormir en ruta en una vaguada de la cumbre, en tiendas de campaña, hasta conseguir su propósito.

Parece que la destrucción de la estatua se ha producido por el mismo proceso que ha hecho gujarros, con afiladas aristas, una gran cantidad de rocas de la cumbre, por la acción del agua y el hielo y tal vez los rayos, que casigan de manera especial esta cima que es divisoria de España y Francia. Los miembros del Club Deportivo Navarra, que han traído la noticia de la destrucción de la estatua, a la vez de una marcha que han realizado para visitarla, dice que colocarán otra nueva de forma que los temporales no puedan abatirla. —Cifra.

## Se confiesa autor de trece asesinatos

Juárez (México). — La Policía trata de comprobar la veracidad de la afirmación de un individuo llamado José Ramírez, quien ha dicho públicamente que había asesinado a 13 personas. Efectivamente, José Ramírez ha sido detenido, después que la policía ha descubierto el cadáver de Amanado Salgado, del sitio de la casa del criminal. —Efe.

## Adenauer llega a Washington y visita a Eisenhower en la Casa Blanca

### Ha sido pedida por el senador Robert Taft una investigación acerca de la administración de Truman

Nueva York. — El canciller alemán Adenauer hizo en la tarde de ayer una visita de cortesía al ex-presidente Herbert Hoover en su residencia.

Aunque no se dieron detalles sobre la conversación sostenida, el secretario Hoover manifestó que Adenauer había "dado las gracias al pueblo alemán por los esfuerzos de ayuda de Hoover en favor de Alemania, después de las dos guerras mundiales".

Washington. — El dirigente republicano del Senado, Robert A. Taft, ha hecho un llamamiento para que se lleve a cabo una investigación sobre la administración de Truman, incluyendo los "errores de Yalta" y la "corrupción" como forma de garantizar la victoria republicana en las elecciones de 1954. Pide también una completa reorganización y un amplio cambio de personal. —Efe.

#### EN WASHINGTON

Washington. — Procedente de Nueva York, el anciano Adenauer, llegó a Washington en avión, donde permanecerá en visita oficial de tres días. —Efe.

#### NIXON Y BULLES LE RECIBIERON

Washington. — El canciller de la Alemania Occidental, doctor Adenauer fue recibido en el aeropuerto, por el vicepresidente Nixon y el secretario de Estado, Dulles. El vicepresidente le dio la bienvenida.

El canciller alemán, después de resaltar que el pueblo alemán está al lado de la libertad, expresó su agradecimiento al presidente Eisenhower por haber ofrecido la oportunidad para un franco y libre intercambio de puntos de vista. "Me gustaría sobre todo —agregó— dar las gracias a vuestro presidente y al pueblo norteamericano por toda la ayuda prestada al pueblo alemán en un espíritu de verdadera solidaridad humana. Esto nunca lo olvidaremos". —Efe.

#### ADENAUER OBSEQUIA AL PRESIDENTE CON UNA OBRA DE ARTE

Washington. — El canciller Adenauer, es ha entrevistado a mediodía

## Destitución del secretario del comité central del partido comunista ruso, Ignatief

### Churchill dirigirá la política exterior inglesa mientras Eden esté enfermo

Berlin. — Los soviets, en obra "acción conciliadora" han devuelto a rescatados, en una patrulla fronteriza, a unos pocos horas después de haber sido aprehendidos en la zona soviética. —Efe.

#### IGNATIEF, DESTITUIDO

Londres. — El órgano del partido comunista "Pravda", ha anunciado la destitución de S. D. Ignatief, del cargo de secretario del comité central del partido comunista. Con anterioridad había desempeñado la cartera del desaparecido Ministerio de Seguridad del Estado.

En la pasada noche Ignatief fue denunciado por "ceguera política y credulidad" en la detención de médicos soviéticos acusados de mentar contra la vida de los principales dirigentes rusos. —Efe.

## Protocolo complementario al convenio económico entre Francia y España

### Permite la adquisición de material para nuestra industria por 15.000 millones de francos

#### Mañana presentará sus credenciales Mr. James C. Dunn

Madrid. — El jueves, día 9, a las doce y media de la mañana y con arreglo al ceremonial acostumbrado, el nuevo embajador de los Estados Unidos, Mr. James C. Dunn, presentará sus cartas credenciales en el Palacio Nacional a Su Excelencia el Jefe del Estado. A la una menos cuarto presentará, asimismo, las suyas el nuevo ministro de Siria, Khaled Chatila.

A continuación, el embajador de China, señor James Yutsune Chi, hará entrega al Generalísimo Franco del Gran Collar de las Nubes Precipias, la más alta condecoración militar china que el Generalísimo Chiang Kai Chek, ha concedido recientemente al Jefe del Estado español.

#### RELACIONES COMERCIALES HISPANO-FRANCOESAS

Madrid. — La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores ha facilitado la siguiente nota:

"En el día de hoy ha sido firmado en París un protocolo complementario del acuerdo en vigor entre España y Francia, en virtud del cual se establecen condiciones especiales de pago que permitirán, tanto a entidades de carácter público como a la industria privada española, pasar nuevos pedidos a Francia de bienes de instalación, por un total de 15.000 millones de francos. El protocolo incluye un programa que fija por usuarios y por categorías del material los precios que pueden ser hechos por la industria española. Entre ellos están comprendidos los destinados a la empresa siderúrgica de Avilés. El plan en cuestión se llevará a cabo dentro del marco fijado por el acuerdo comercial y de pagos hispano-franceses, con objeto de favorecer el desarrollo de las relaciones económicas entre los dos países que, durante el curso de los últimos ejercicios, han mejorado paulatina y regularmente y con el presente arreglo deberán incrementarse".

Los continuos temporales que desde primeros de año se dejan sentir en las costas del Estrecho de Gibraltar, han creado una difícil situación económica a los miles de productores del mar en toda la región del litoral. Solo en Tarifa las pérdidas sufridas por la flota pesquera, se calculan en más de dos millones de pesetas.

Durante el pasado mes de Marzo hubo veinte días de marejada.

#### LAS TAREAS DEL CONSEJO NACIONAL DE ESTUDIANTES

Madrid. — Esta mañana ha continuado sus tareas el primer Congreso nacional de estudiantes. Se reunieron distintas comisiones para tratar de: organización de la enseñanza en la Universidad; clases prácticas y dotación de medios; formación universitaria y aulas de cultura; organización de la enseñanza en las escuelas...

## Destitución del secretario del comité central del partido comunista ruso, Ignatief

### Churchill dirigirá la política exterior inglesa mientras Eden esté enfermo

Berlin. — Los soviets, en obra "acción conciliadora" han devuelto a rescatados, en una patrulla fronteriza, a unos pocos horas después de haber sido aprehendidos en la zona soviética. —Efe.

#### IGNATIEF, DESTITUIDO

Londres. — El órgano del partido comunista "Pravda", ha anunciado la destitución de S. D. Ignatief, del cargo de secretario del comité central del partido comunista. Con anterioridad había desempeñado la cartera del desaparecido Ministerio de Seguridad del Estado.

En la pasada noche Ignatief fue denunciado por "ceguera política y credulidad" en la detención de médicos soviéticos acusados de mentar contra la vida de los principales dirigentes rusos. —Efe.

#### FALLECE UN GENERAL ALEMAN

Munich. — El ex-mariscal de campo alemán, Hans Sperrle, ha fallecido en una clínica de esta capital bávara, a los 68 años de edad.

Durante la segunda guerra mundial, Sperrle mandó la tercera flota aérea alemana en Francia y más tarde estuvo a cargo de las operaciones aéreas alemanas en el Norte de África y Sicilia. Poco antes de la invasión de Normandía fue nombrado comandante en jefe de las unidades aéreas en el frente occidental.

Sperrle fue absuelto de complicidad en los supuestos crímenes nazis, por el Tribunal Internacional de Nuremberg, y también fue absuelto por el tribunal militar alemán de desnazificación. —Efe.

#### SIETE MIL FUGITIVOS

Berlin. — Unos siete mil alemanes orientales han huido del estado comunista oriental alemán y han pedido asilo en el Oeste de Berlín durante los seis primeros días de Abril en curso, según anuncian las autoridades del Berlín occidental.

Desde el uno de abril hasta la pasada medianoche, 9.271 refugiados, de los que estaban acogidos al Berlín Oeste, han sido transportados en avión hacia Occidente, por el servicio especial aéreo de refugiados. —Efe.

#### COMENTARIO DE RADIO VATICANO

Ciudad del Vaticano. — Radio Vaticano se ha referido hoy al comunicado soviético acerca de la puesta en libertad de los médicos del Kremlin, que conena los métodos utilizados para hacer confesar a los acusados. "Este reconocimiento —agrega la emisora— lleva nuestro pensamiento más allá del simple círculo de estos quince ex condenados. Pensemos en los muchos miles de autoconfesiones que se les han arrancado a la fuerza. Muchos de ellos terminaron ya su heroica vida en el patíbulo, en la cárcel o en campos de concentración. El mundo civilizado pide por ellos, que se marque con la infamia los métodos usados para arrancarlos las llamadas "confesiones". Quédan otros muchos miles de obispos, sacerdotes y fieles, a los que la muerte no ha liberado todavía de los injustos sufrimientos que se les han infligido y que yacen aún en la cárcel o en campos de concentración desde el día en que un inicuo proceso, con medios inhumanos, les hizo coartar delictos que ni siquiera imaginaron nunca. Para estos medios, en nombre de un principio de humanidad, pedimos que públicamente se reconozca por el Mundo entero la justicia del proceso y la inocencia de los mártires condenados". —Efe.

#### TAMBIEN BULGARIA "QUIERE HACER LAS PACES" CON EE. UU.

Londres. — De fuente diplomática, se dice que Bulgaria está a punto de enviar a Washington un emisario con instrucciones de tratar de la reanudación de relaciones bulgarc-estadounidenses. Se trata del general Stoychev para quien ha sido reservado plaza en el avión Praga-Nueva York de la Swiss Air que saldrá de la capital checa el día 10. —Efe.

#### CHURCHILL ASUMIRÁ LA DIRECCION DE LA POLITICA EXTERIOR

Londres. — En el 10 de Downing Street, ha sido facilitado esta noche un comunicado, en el que se anuncia oficialmente que el primer ministro, Winston Churchill, asumirá personalmente la dirección de la política exterior británica mientras dure la enfermedad del secretario del Foreign Office, Anthony Eden, el cual será sometido a una intervención quirúrgica esta semana y, probablemente, no se reintegrará a su despacho oficial hasta dentro de unas seis semanas. —Efe.



## La corona de la Reina Isabel

Mr. Goodship, experto joyero londinense, procede al ajuste de las piezas de la corona imperial británica, que utilizará la Reina Isabel II en las ceremonias de su coronación. La corona fue usada por vez primera por la Reina Victoria y contiene en total 2.783 diamantes, 277 perlas, 17 zafiros, 11 esmeraldas y 5 rubies. — (Foto Gil del Espinar)

LA sequia... -ya salió el tema... es motivo no ya de actualidad... sino materia auténticamente obsesiva ante. Su presencia y sus consecuencias es algo que no dejan de perseguir a uno por doquier. Por ejemplo, resulta difícil echarse un periódico a la cara sin toparse con el estudio de la situación de nuestros campos, un tanto escotricos, o el de nuestros rios, transidos de sed en plena Primavera y precisamente en el reinado del mes de las lluvias más frecuentes: Abril.

# Ayer

llanos no puede ser más deficiente. El verde intenso de otros años, en estas épocas del año, no ha aparecido. A flor de tierra sólo asoman unas plantas raquíticas y nada lozanas, como mustias, tristes y sedientas, porque las falta esa suprema bendición que es el agua generosa.

# ACTUALIDAD BURGALESA

## NOTICIAS

Movimiento Demográfico.—Durante la día de ayer se verificaron en el Registro Civil las siguientes inscripciones:

**Nacimientos:** José-Javier Pedrosa Pérez, Fernando Pedrosa Pérez, Jesús-Benito Cuevas Castillo, Eugenio Centeno Gómez, Jesús-Maria Benito Bastardo y Mariano Minguez Rodríguez.

**Matrimonios:** Don Enrique Guiltarte Rodríguez con doña Natividad Alonso Fernández, hoy, a las once, en San Lorenzo; don Sixto Aguado Lechón con doña María del Pilar Yudego Santos, hoy a las doce, en San Lorenzo y don Leandro Aguado Lechón con doña Pilar Lázaro de los Bueys, hoy, a las doce, en San Lorenzo.

**Funciones:** Felisa Nuñez Rico, de Burgos, 62 años, Madrid, número 9; Florencio Mate Ruiz, de Cardenajimón, 66 años, San Francisco, número 6; Angel Soutullo López, de Madrid, 50 años, Písones, número 33 y Rosa Alvarez Sánchez, de Bejar (Salamanca), Vitoria, número 27.

**INCENDIO EN UNA VIVIENDA.**—A las tres de la tarde de ayer se declaró un pequeño incendio en la casa ocupada por el Laboratorio municipal, calle de Madrid y en el piso segundo, habitado por don Celerino Corral. Se originó el incendio al pretender el hollín de la chimenea y fue sofocado por los bomberos.

**DOS ROBOS.**—Ante la Comisaría de Policía han sido denunciados dos robos. Uno de ellos se perpetró en la noche del sábado al domingo en el hogar del Productor. El autor o autores del robo violentaron la caja llevándose unas dos mil pesetas. El otro robo se cometió en la noche del domingo al lunes en las oficinas de la fábrica de harinas "Martinez y Compañía", establecidas en la calle de Vitoria, número 15. Fueron sustraídas unas mil pesetas y también violentaron la caja donde se guardaban.

**BOLETIN METEOROLOGICO** comprensivo de los datos facilitados por el Instituto de Enseñanza Media, correspondientes al día de ayer:

**Barómetro.**—A las ocho de la mañana, 687.6; a las diez de la tarde, 686.5; a las siete de la tarde, 684.5.

**Termómetro.**—Temperatura máxima 18 grados, a las 17.30 horas; mínima, 4 grados, a las 6.45 horas.

**Dirección y velocidad del viento.**—A las ocho de la mañana, ENE, 1'8 a las dos de la tarde, SSW, 10'8 kilómetros; a las siete de la tarde, SSW, 5'5 kilómetros. Recorrido, 202 kilómetros.

**PELUQUERA** competente se necesita para regentar Peluquería de señoras. Escribir con informes y presentaciones a Publicidad "Avance". Apartado 140. Burgos. Absoluta reserva.

**CUPON PRO-CIEGOS.**—El número premiado con cincuenta pesetas, correspondiente al sorteo del día de ayer, es el 604 y premiados con cincuenta pesetas, los terminados en 04.

**GRATITUD.**—La familia de don Paulino Manrique García (q. e. p. d.), en

la imposibilidad de hacerlo personalmente, da desde las columnas de este diario las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron por su salud en el curso de su enfermedad y asistieron al entierro y funeral celebrado por el eterno descanso de su alma.

**DE DIARIO DE BURGOS** correspondiente al Sábado 7 de Abril de 1953

**EN la sesión** celebrada ayer por el Ayuntamiento y de conformidad con una moción del concejal Sr. Gómez de Cadiñanos, se acordó adquirir el trozo de la calle de San Pablo, comprendido entre las de la Calera y Progreso.

Por otra parte, el concejal Sr. Ayala propuso que se solicitara la Cruz de Beneficencia para don Vicente Sagredo, vecino de Santo Domingo de la Calzada, que días pasados salvó la vida a dos niñas que se habían caído al río Arlanzón.

EN el Teatro Principal, con la sala rebosante de público y organizado por la Filarmonía, se celebró anoche un brillante concierto, que estuvo a cargo de la Orquesta Filarmonica de Madrid, que dirige el maestro Pedro Casas. La famosísima agrupación interpretó un escogido programa, en el que figuraron obras de Mendelssohn, Borodin, Rimsky-Korsakov, Weber, Wagner, Chopin y Pérez Casas.

CONTINUA ardiendo en Mazuelo de Muño el antiguo castillo, hoy inhabitado, propiedad del marqués de Viana. El arquitecto, aparejador y bombero municipal que marcharon ayer a dicho lugar, nada pudieron hacer, porque cuando llegaron el edificio, interiormente, era un horno, quedando sólo las paredes maderas. Como el pueblo no cerraría pelirrojo, grandes el resguardo a Burgos. El fuego durará bastantes días, pues en la construcción del pabellón entra una gran cantidad de madera.

HA fallecido en Melgar de Fernamental, doña Petra Maquiver, madre política de nuestro querido amigo el celador de la Catedral, don Teodoro Sáez.

DIAS pasados, un pastor que apacentaba un rebaño de ovejas en el término municipal de Gredilla la Polera, en su límite con el de Ubierna, descubrió una espaciosa cueva, de cuya existencia los más ancianos no tenían noticia. Dijo cuenta del hecho a las autoridades del pueblo y varias personas han explorado la cueva en parte, pues de su primera cavidad a que conduce la entrada parten, en tres direcciones, una complicada red de galerías que se ensanchan y estrechan, formando grandes espacios y agujeros, difíciles de atravesar. En una de estas galerías, de unos 120 metros de longitud, se han encontrado varios cráneos humanos y gran número de huesos de animales. También se ha hallado una especie de cantaro, que al colocarlo sobre una piedra se cayó al suelo, rompiéndose en multitud de pedacitos.

LA temperatura máxima de hoy fue de 7,0 a la sombra y la mínima a la sombra de 1,4 bajo cero.

## Resumen informativo de Centros y organismos oficiales

### Información militar

**VISITAS AL CAPITAN GENERAL.**—En la mañana de ayer el Excmo. Sr. Capitán General de la Región, teniente general Alcega, recibió en su despacho oficial las siguientes visitas:

Excmo. Sr. D. José Larrea, general de Artillería; teniente coronel de Ingenieros, don Luis Aguirre; Excmo. Sr. don Luis Troncoso, general de Ingenieros; señoría de Pedro Vizcaino y Excmo. Sr. General don Manuel Larrea.

### Escuela del Magisterio (Maestros)

**EXAMEN DE INGRESO.**—Los alumnos que desean efectuar el examen de ingreso en la próxima convocatoria de Junio y aquellos que hayan efectuado sus estudios por enseñanza no oficial y pretendan examinarse en la misma, deberán formalizar su matrícula en la secretaría de la Escuela durante los días doce del mes de Abril, de diez a once de la mañana, cumpliendo los requisitos legales establecidos y de los que podrán enterarse en el tablon de anuncios de dicho Centro.

### NOTAS Y AVISOS sindicales

**SINDICATO DE LA CONSTRUCCION, VIDRIO Y CERAMICA.**—Se pone en conocimiento de todos los contratistas, maestros de albañilería y masones, que pueden pasar por las oficinas a retirar un cupo de cemento que se encuentra a su disposición. Se advierte que antes de efectuar la retirada del cupo correspondiente, habrán de presentar la liquidación de Seguros Sociales o Montepío.

### GUÍA DEL ESPECTADOR

Calificación moral autorizada por la Comisión diocesana de Vigilancia de Espectáculos:

**COLISEO.**—"Tarzan y la fuente mágica" (2) y "Rumbo a Oriente" (3).  
**AVENIDA.**—"Tres lanceros bengalíes" (1).

**CALATRAVAS.**—"La calle sin sol" (3) y "La senda de la memoria" (3).  
**GRAN TEATRO.**—"Lorna Doone" (2).  
**CORDON.**—"Adorable coqueta" (3).  
**POPULAR.**—"Adorable coqueta" (3) e "Historia de un amor" (3).  
**REX.**—"Lucha contra el crimen" (2).

### SALA DE FIESTAS

3.30. Concierto y atracciones. 7.30. Gran Te-balle de moda. 11.30. Concierto y atracciones. Dórtia de Triana, Carmen Dolores, Milagritos Menéndez. Orquesta REX.

### Comisaría del Cuerpo General de Policía

**DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD.**—Se pone en conocimiento de las personas afectadas en Burgos, comprendidas sin límite de edad, desde los dieciséis años en adelante, que todavía no han solicitado en periodo obligatorio el Documento Nacional de Identidad, que el plazo para efectuarlo, sin las sanciones que determina la ley, queda ampliado, por última vez, hasta el día 20 de Abril próximo, plazo en el que quedan comprendidas las Congregaciones religiosas y funcionarios públicos que todavía no hayan solicitado dicho documento.

### Ecos del Municipio

**MULTAS.**—Por la Alcaldía de esta capital y durante el mes de Marzo próximo pasado, han sido impuestas las siguientes sanciones por los motivos que se expresan:

Por infracciones a las Ordenanzas municipales: Dos industriales lecheros, por expender leche aguada; ocho industriales de ultramarinos, dos carniceros, un charcutero y dos pescateros, por tener adelantadas las basculas en sus respectivos establecimientos; treinta y tres, por expender artículos sin permiso de la Alcaldía; siete, por no tener fijados los precios en las mercancías que expedian; ocho dueños de ganados, por tenerlos abandonados; dos dueños de perros, por tenerlos sueltos; quince personas por interceptar las aceras; cuatro, por extraer grava sin permiso; cuatro, por promover escandalos; uno, por bastonar; cuatro, por depositar excrementos; dos por estropear árboles; doce muchachos, por jugar a la pelota; diez, por cometer actos incíviles; dos, por lanzar piedras; once señoras, por arrojar pa-

### SE VENDE

Camión "Studebaker" J-15, de 21 H. P. y camioneta "OPEL" de 15 H. P. Tratar "Garage de Jesús de la Puente", Aranda de Duero.

### LA SEÑORA

**Doña Felisa Sáiz de la Viuda** (VIUDA DE FRANCISCO GONZALEZ)  
Falleció en el día de ayer, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**Q. E. P. D.**  
Su hermana, doña Maura; hermanos políticos; sobrinos, entre ellos, doña Saturnina Esteban Sáiz; primos y testamentarios.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al entierro y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primer hoy, miércoles 8, a las DOCE Y QUINCE, y el funeral mañana jueves, día 9, a las DIEZ Y MEDIA, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: San Cosme número 16. Burgos, 8 de Abril de 1953.  
"La Misericordia" Gran Agencia Funeraria. Santa Clara, 2. Tf. 1672.

### SE VENDE

Camión "Studebaker" J-15, de 21 H. P. y camioneta "OPEL" de 15 H. P. Tratar "Garage de Jesús de la Puente", Aranda de Duero.

### LA SEÑORA

**Doña Felisa Sáiz de la Viuda** (VIUDA DE FRANCISCO GONZALEZ)  
Falleció en el día de ayer, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**Q. E. P. D.**  
Su hermana, doña Maura; hermanos políticos; sobrinos, entre ellos, doña Saturnina Esteban Sáiz; primos y testamentarios.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al entierro y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primer hoy, miércoles 8, a las DOCE Y QUINCE, y el funeral mañana jueves, día 9, a las DIEZ Y MEDIA, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: San Cosme número 16. Burgos, 8 de Abril de 1953.  
"La Misericordia" Gran Agencia Funeraria. Santa Clara, 2. Tf. 1672.

### SE VENDE

Camión "Studebaker" J-15, de 21 H. P. y camioneta "OPEL" de 15 H. P. Tratar "Garage de Jesús de la Puente", Aranda de Duero.

### LA SEÑORA

**Doña Felisa Sáiz de la Viuda** (VIUDA DE FRANCISCO GONZALEZ)  
Falleció en el día de ayer, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**Q. E. P. D.**  
Su hermana, doña Maura; hermanos políticos; sobrinos, entre ellos, doña Saturnina Esteban Sáiz; primos y testamentarios.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al entierro y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primer hoy, miércoles 8, a las DOCE Y QUINCE, y el funeral mañana jueves, día 9, a las DIEZ Y MEDIA, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: San Cosme número 16. Burgos, 8 de Abril de 1953.  
"La Misericordia" Gran Agencia Funeraria. Santa Clara, 2. Tf. 1672.

### SE VENDE

Camión "Studebaker" J-15, de 21 H. P. y camioneta "OPEL" de 15 H. P. Tratar "Garage de Jesús de la Puente", Aranda de Duero.

### LA SEÑORA

**Doña Felisa Sáiz de la Viuda** (VIUDA DE FRANCISCO GONZALEZ)  
Falleció en el día de ayer, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

**Q. E. P. D.**  
Su hermana, doña Maura; hermanos políticos; sobrinos, entre ellos, doña Saturnina Esteban Sáiz; primos y testamentarios.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al entierro y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primer hoy, miércoles 8, a las DOCE Y QUINCE, y el funeral mañana jueves, día 9, a las DIEZ Y MEDIA, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: San Cosme número 16. Burgos, 8 de Abril de 1953.  
"La Misericordia" Gran Agencia Funeraria. Santa Clara, 2. Tf. 1672.

### Agentes locales

Se precisan para Aranda de Duero, para la venta de especialidades farmacéuticas de garantía y de acuerdo con terapéutica moderna. Escribir con amplias referencias a Laboratorios Miluy, S. L. Apartado 655. MADRID.

### Vida religiosa

**SANTORAL**  
SANTOS DE HOY:  
St. Cesario, Jenaro, Maximiano, Concepción, mrs., Dionisio, Amancio, obs.  
Misa, con rito semidoble y color blanco, de este día, segunda oración por la Iglesia o por el Papa, tercera el famulos, Gloria, Credo, Prefacio Pascual.

**MULTAS DE MANANA:**  
Domingo, v.g., María Cleofe, Demetrio, Conceso, Hilario, Eusebio, mrs., Acacio, Marcelo, Hugo, obs.  
Misa, con rito semidoble y color blanco, de la feria, segunda oración de Santa Casilda, tercera el famulos, Gloria, Credo, Prefacio pascual.

**CULTOS**  
JUEVES EUCHARISTICOS  
Comuniones conmemorativas según costumbre. Hora Santa reparadora en la parroquia de Santiago y Santa Agueda a las siete y media de la tarde. Media hora antes, reunión del Consejo y Celadores.

**NOTAS DEL ARZOBISPADO**  
Día de Retiro Sacerdotal  
Mañana jueves, se celebrará el Retiro Sacerdotal correspondiente al mes de Abril, en la capilla del Palacio Arzobispal.  
Por la mañana, a las once y media. Por la tarde, a las cinco y media.

**SEÑORA, FIJISE EN SUS MUEBLES**  
¿Está deslucido el barniz de sus muebles? ¿Tiene alguno con manchas, rozaduras o sin brillo? Si desea dejarlos como nuevos, limpielos con GLASOL. En un momento y casi sin esfuerzo, desaparecerán manchas y rozaduras, restaurándose el brillo perdido y quedará el mueble como si se acabara de barnizar. Pruébelo usted. GLASOL le encantará.

### ARRIENDOS

SE ARRIENDA o vende molino y tierras. Razón Vadillos 20, mercería.  
SE ALQUILA local simple propio cualquier industria. Informes Espolero 16, primero.

### AUTO MOVILES Y ACCESORIOS

CITROEN B-14, bien de todo. Ampueroñis huevos. Madrid. Lerna.  
VENDO en perfecto estado moto A. J. S. 3 1/2 H. P. óra BSA, 2 1/2 H. P. dos bicicletas, motor y moto-bomba de riego "Corona" 4 1/2 H. P. Razón Talleres Cardiel.

VENDO volquete de 5 a 7 toneladas. Informes Talleres García, Villacayo 8.

COCHE pequeño, perfecto estado mecánico en buenas condiciones. vende Agencia Espino.

VENDO 5 discos automovil 160 x 40.5 cm. Biebertas Michelin 160 x 40 y cámaras para las mismas, muy buenas uso, segunda mano. Razón teléfono 1899. Burgos.

VENDO coche Ford 17 H. P. 7 plazas, toda prueba. Garage Franco, Carretera Madrid.

SE VENDE un motor de gas-oil, marca "O.C.T.O. Deutz", 12 H. P. Paratratar con Mauricio Alcalde, Las Quintanillas (Burgos).

VENDO o cambio 7 plazas, 17 H. P. bien tapizado y cañizado, buen motor. Facilidades. Informes esta Administración.

SE VENDE furgoneta Citroen, 13 H. P., el C-4 en regla. Talleres Ronda.

MAGNIFICA camioneta Ford BB, 17 H. P., todo nuevo. Molinillo 17.

TURISMO 14 H. P. freno hidráulico, bien de todo, propio taxis, barato. Molinillo 17.

COCHE impecable 9 H. P. propio médico, muy barato, toda prueba. Garage Franco.

COCHE 12 plazas bien de todo, urge venta. Garage Franco.

CAMIONES Leyland, chapa blanca, entrega inmediata. Fernando Vega, Calle 2, teléfono 4046. Talleres: San José, 14. Teléfono 4636. Santander.

MOTO Lube, último modelo, cadena alemana, accesorios. Fernando Saiz. Almacén de Vinos.

PASTOR de 15 a 16 años, necesario. María Marín, Gamonal.

SE OFRECEN molinero para piedras y electricista. Santa Lucia 36, entresuelo derecha. Miranda de Ebro.

SE NECESITA pastor en Villacayo. Tratar con Nemesio Bamples.

SE NECESITA chica, informes Plaza Vega 36, Agencia.

SE NECESITA muchacha, Vitoria 29, cuarto, izquierda.

SE NECESITA asistente joven con informes. Pescadería Mate, San Lemes.

SE PRECISAN aprendices para fabrica de zapatos de pino. San Julián 7.

MUCHACHA se necesita con informes. San Lemes num. 14, izquierda.

SE NECESITA muchachita para buen sueldo. Almirante Bonifaz, tercerero.

SE NECESITA doncella con informes. Vitoria 20, primero.

SE NECESITA sirvienta con informes. Generalísimo 11, segundo.

SE NECESITA niñera. San Lemes 3, quinto.

YUGUERO casado, buenos informes, para finca aislada, necesita Dionisio Pérez, de Huro. Si tiene hijos se les da trabajo.

COMPRO cualquier cantidad huevos abracados o pollitos muertos de incubadora. Teléfono 2678. Empedrador 8.

POLLITAS nacidas en Marzo son las que cria el buen avicultor. La Granja "Ave", se las ofrece, razas Castellana y Leghorn. Panadero 26, principal. Valladolid.

VESTIDO organdi primera comunión, vende. Cuartel Guardia Civil, Morco, habitación 9. La Granja "Ave", se las ofrece, razas Castellana y Leghorn. Panadero 26, principal. Valladolid.

VENDO traje niño, primera comunión, 3 años. Agueda 13, habitación 9.

SE VENDE silla niño, Puebla 25, quinta, habitación 10. Timbre.

VENDO sierra de cinta, de 70, columna de hierro, en buen estado. Abraham Ramirez, Aguilera de Campoo.

VENDO vestido primera comunión. Avellanó 6, habitación 10.

IMPORTANTE vende cantidad de madera de construcción y varios accesorios de le mismo. Razón calle Fernán González num. 24, primero, derecha.

VENDO máquina "Singer", calle Miranda 6, cuarto, izquierda.

SE VENDE coche niño. Barrio Gimeno 26, segundo.

VENDO vestido organdi primera comunión. Morco 1, (chale).  
SE VENDEN dos meses seminuevas aptas para establecimientos. Barriada Hileria. La Vega 13.

REPARACIONES radio garantizadas, en domicilio del cliente. Avisos San Pablo 9, "Sala Colón".

PROFESOR de piano ofrece a domicilio. Informes Puebla 20, primero.

GRATIS, completamente puede aprender corte y confección. Cortito R. L. Liza costura, lo ofrece la oportunidad dándole clases gratuitas toda la segunda quincena de Abril, durante la cual, cortará y probará la prenda que elija. Academia de corte y confección, San Juan 5.

FINCAS  
SE VENDE piso libre y coche de niño. Informes esta Administración.

VENDO piso céntrico, muy amplio, llave en mano, absteniéndose intermediarios. Puebla, 14, tercerero.

VENDO casa dos viviendas libres con terreno entrega inmediata. Cantero Concepción 2.

VENDO pisos libres 36, 41, 43.000 pesetas facilidades pago. Sáenz de Santa María. San Juan 1.

VENDO local con patio para industria. Teléfono 2767.

VENDO magnifica casa chalel, todo confort, con jardín edificable. Ocasión por motivo de herencia. Informes Písones 4.

PISO libre, seminuevo y cinco grandes habitaciones, cocina, baño y despensa; vendemos en precio muy interesante, en calle Briviesca 20, cuarto derecha. Informes rápidamente en el mismo piso.

VENDO o arriendo talleres mecánicos. Informes esta Administración.

VENDO piso céntrico, muy amplio, llave en mano, absteniéndose intermediarios. Puebla, 14, tercerero.

VENDO casa dos viviendas libres con terreno entrega inmediata. Cantero Concepción 2.

VENDO pisos libres 36, 41, 43.000 pesetas facilidades pago. Sáenz de Santa María. San Juan 1.

VENDO local con patio para industria. Teléfono 2767.

VENDO magnifica casa chalel, todo confort, con jardín edificable. Ocasión por motivo de herencia. Informes Písones 4.

VENDO casa dos viviendas libres con terreno entrega inmediata. Cantero Concepción 2.

VENDO pisos libres 36, 41, 43.000 pesetas facilidades pago. Sáenz de Santa María. San Juan 1.

VENDO local con patio para industria. Teléfono 2767.

SE ALQUILA habitación amueblada, derecha cocina o dormitorio. San Francisco 36, tercerero, izquierda.

ALQUILO dos habitaciones derecho cocina. San Francisco 76, habitación 3.

CEDO habitación dos amigos, pensión completa. Informes Vega 15, ultramarinos.

TRACTOR "Fordson Major" de petróleo, vende. Perifoneo Chico en Támara (Palencia).

VENDO tractor Fordson Mayor, gasolina, con arado reversible, último modelo. Moto Lube, bicicleta señora, todo seminuevo. Hospital del Rey, Justo López.

VENDO macho 4 años, 20 caballos, una galera holandesa. Cuervo San Julián, Luis Diez.

VENDO casa dos viviendas libres con terreno entrega inmediata. Cantero Concepción 2.

VENDO pisos libres 36, 41, 43.000 pesetas facilidades pago. Sáenz de Santa María. San Juan 1.

VENDO local con patio para industria. Teléfono 2767.

VENDO magnifica casa chalel, todo confort, con jardín edificable. Ocasión por motivo de herencia. Informes Písones 4.

SE ALQUILA habitación amueblada, derecha cocina o dormitorio. San Francisco 36, tercerero, izquierda.

ALQUILO dos habitaciones derecho cocina. San Francisco 76, habitación 3.

CEDO habitación dos amigos, pensión completa. Informes Vega 15, ultramarinos.

TRACTOR "Fordson Major" de petróleo, vende. Perifoneo Chico en Támara (Palencia).

VENDO tractor Fordson Mayor, gasolina, con arado reversible, último modelo. Moto Lube, bicicleta señora, todo seminuevo. Hospital del Rey, Justo López.

VENDO macho 4 años, 20 caballos, una galera holandesa. Cuervo San Julián, Luis Diez.

VENDO casa dos viviendas libres con terreno entrega inmediata. Cantero Concepción 2.

VENDO pisos libres 36, 41, 43.000 pesetas facilidades pago. Sáenz de Santa María. San Juan 1.

VENDO local con patio para industria. Teléfono 2767.

VENDO magnifica casa chalel, todo confort, con jardín edificable. Ocasión por motivo de herencia. Informes Písones 4.

SE ALQUILA habitación amueblada, derecha cocina o dormitorio. San Francisco 36, tercerero, izquierda.

ALQUILO dos habitaciones derecho cocina. San Francisco 76, habitación 3.

CEDO habitación dos amigos, pensión completa. Informes Vega 15, ultramarinos.

TRACTOR "Fordson Major" de petróleo, vende. Perifoneo Chico en Támara (Palencia).

VENDO tractor Fordson Mayor, gasolina, con arado reversible, último modelo. Moto Lube, bicicleta señora, todo seminuevo. Hospital del Rey, Justo López.

VENDO macho 4 años, 20 caballos, una galera holandesa. Cuervo San Julián, Luis Diez.

## Esta tarde sale el Burgos con dirección a San Sebastián

### Jugarán los mismos hombres que en Sabadell

### Autorización para retransmitir el encuentro

Esta tarde, a las dos y media, sale el Burgos con dirección a San Sebastián, donde mañana librará en Atocha el partido definitivo (?) de la eliminatoria con el Deportivo Alavés.

Ante lo inminente de estos encuentros, no nos atrevemos a formular pronóstico alguno. Tan sólo nos limitamos a registrar con satisfacción el hecho de que los muchachos burgaleses, están poseídos de magnífico espíritu y dispuestos a afrontar el tercer partido con ese entusiasmo y buen juego que ya hicieron patente precisamente en la Bella Easo.

Para participar en este decisivo y trascendental encuentro el Club local desplazará a los mismos hombres que envió a Sabadell y la alineación que presentará será idéntica. Es decir, jugarán Gutiérrez, Pirulo, Barrios, Marco, Pancho, Clemen, Hernando, Casiano, Castillo, Vaquero y Arias. En calidad de suplentes viajan Mezo y Antónito.

Les deseamos buen viaje y mucha suerte para ventilar este "match" que en San Sebastián esperan con extraordinaria expectación.

Con verdadera satisfacción registramos la notificación recibida anoche de la Federación Nacional de Fútbol, la cual participó que autorizaba la retransmisión del partido, cuyo permiso había sido solicitado por Radio Castilla. Así, pues, nada se opone a que se radie y esperamos que ante este permiso ya otorgado, los burgaleses tendrán ocasión de seguir todas las incidencias de la contienda que habrá de librarse en el campo de la Real Sociedad.

Y nada más. Solo reiteramos nuestro deseo de mucha suerte para los muchachos burgaleses.

## Victorias de los luchadores burgaleses

Murcia.— Continúan celebrándose en Murcia las eliminatorias del campeonato de lucha grecorromana para la Copa de S. E. el Generalísimo. Asistió numeroso público y en la jornada de ayer, se registraron los triunfos de los luchadores burgaleses Manero, Tajadura, que venció a Briva, de la región levantantina; Rubio, que derrotó a Cuervo, de Asturias, y Quintanilla, que ganó a José, de Aragón.

## Cupón deportivo de DIARIO DE BURGOS patrocinado por "Nuevos Almacenes"

**BURGOS** ..... **SAN ANDRES** .....

Nombre y apellidos .....

Dirección .....

Población de residencia .....

(Firma)

Cúbrase el cupón, puntualizando el pronóstico del concursante sobre el partido San Andrés-Burgos. Presentelo durante las tardes y antes de las siete y media del próximo sábado, en NUEVOS ALMACENES. Y el agraciado en el sorteo que se efectuará entre los acertados del resultado de dicho encuentro, podrá presenciar totalmente gratis el Baracaldo-Burgos, el día 19 de Abril.

La presentación de este cupón da, además, derecho a un 10% de descuento en todos los artículos de caballería que se adquieran en "NUEVOS ALMACENES".

## Campeonato de chapó

### Reacción en los equipos del Circulo de la Unión

La jornada del campeonato intersocial de chapó, desarrollada anoche en los salones del Circulo de la Unión, registró una notable reacción de los equipos de esta localidad. Fue tan notable que de las siete partidas disputadas ayer, se apuntaron el triunfo en seis, por lo que han pasado a tomar la cabeza de este simpático torneo.

Los resultados de ayer fueron los siguientes:

Sres. De Pablo y Alonso, vencieron a los señores Alfaro y Rebollo, por 84-70; señores Casado y Ordóñez, del Circulo de la Unión, dejaron a los señores Alfaro y Rebollo en 85-59; señores Urdeta y Goya, del Salon de Recre, triunfaron sobre los señores Casado y Ordóñez, por 81-83; señores Asensio y Arlanzon, del Circulo de la Unión, vencieron por 80-64, a los señores Hortiguella y Miguel; los señores De Pablo y Alonso, del Circulo de la Unión, triunfaron por 80-64, sobre los Sres. Hortiguella y Miguel; los señores Santamaría y Peralta, por 86-70 y los señores Casado y Ordóñez, del Circulo de la Unión, vencieron por 87-68 a los señores Hortiguella y Miguel.

La clasificación ha quedado establecida como sigue:

J. G. P. P.

Casino ..... 28 15 13 15

Salón ..... 28 13 15 13

## GUIA FACULTATIVA

- DOCTOR GARZON**  
PARTOS Y ENFERMEADES DE LA MUJER. — ESTERILIDAD  
Plaza Rey S. Fernando, 3, 2.º. Tel. 1446
- V. OJEDA CARCEDO**  
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION  
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolometría. — Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5  
Vitoria, 20, 1.º. Teléfono 1667
- JOSE ALONSO**  
Medicina interna, corazón y nutrición  
RAYOS X  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
España, 32. — Teléfono 1912
- GUTIERREZ SESMA**  
PUERICULTOR OFICIAL  
ENFERMEADES DE LOS NIÑOS  
Consulta de 10 a 12 y de 3,30 a 4,30  
San Juan, 27, 1.º
- Clodealde Padilla**  
PARTOS Y ENFERMEADES DE LA MUJER  
San Juan, 22. — Teléfono, 1655
- P. LOPEZ**  
DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO  
Puebla, 2.º. — Teléfono 2231  
Cruce Roja. — RAYOS X
- ARTURO GIL**  
Aparato respiratorio y corazón  
RAYOS X  
Consulta de 10 a 1  
Teléfono 2310  
Generalísimo Franco, 6 (Antes Isla)
- J. VELASCO**  
Del Hospital Provincial  
PULMON Y ORAZON  
RAYOS X. — ELECTROCARDIOGRAFIA  
Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5  
San Juan, 15, 2.º. — Teléfono 1533

## DR. SANCHEZ DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
General Santocildes, 17, 1.º. Tel. 3247

## J. M. FRANCES GIL

MEDICINA INTERNA — RAYOS X  
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5  
Plaza de Vega, 36

## DOCTOR VILLA

Huesos y Articulaciones  
Cirugía general Rayos X  
Calera 15, 1.º. — Teléfono 1446

## S. ARIAS

CIRUGIA GENERAL Y UROLOGIA  
Consulta de 12 a 2  
Vitoria, 10, 2.º

## CLINICA SAN PEDRO CARDENA, 23

Teléfono, 2218

## F. URRACA

OCULISTA  
LAIN CALVO, 17. — TELÉFONO 1311

## I. LOPEZ SAIZ

JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATICO "SAN LUIS"  
Enfermedades mentales y nerviosas  
Consulta diaria de 12 a 2  
Calle Santander, 19, tercer, 2.º

## JOSE CARAZO

PARTOS Y ENFERMEADES DE LA MUJER  
DE LA MUJER Y CRUZ ROJA  
Del Hospital de Barreales y Cruz Roja  
Vitoria, 36, 3.º. — Teléfono 1591

## El equipo español de boxeo peleará hoy, en Zurich

### Agustin Argote luchará con el filipino Marciano

Manila. — El campeón español de boxeo de los pesos ligeros, Agustín Argote, se enfrentará al filipino Rocky Montano el próximo día 15 del mes actual.

La pelea se celebrará a la distancia de diez asaltos.

En otro combate, Young Martin, campeón de España de los pesos moscas, se enfrentará al filipino Espinosa, aspirante al título de Filipinas, que posee Tony Campo.

EL EQUIPO ESPAÑOL DE BOXEO.

EN SUIZA

Ginebra. — El equipo español aficionado de boxeo, ha llegado a esta ciudad camino de Zurich, donde mañana se enfrentarán a la selección suiza en encuentro internacional.

Antonio López Romero, dijo que el equipo viene perjudicado por la falta de Ramón Meneses, campeón de España de los pesos pesados, que tuvo que quedarse en su país a causa de un ataque de gripe. Ha sido reemplazado por Antonio Arizmendi, de San Sebastián.

## Cupón deportivo de DIARIO DE BURGOS patrocinado por "Nuevos Almacenes"

**BURGOS** ..... **SAN ANDRES** .....

Nombre y apellidos .....

Dirección .....

Población de residencia .....

(Firma)

Cúbrase el cupón, puntualizando el pronóstico del concursante sobre el partido San Andrés-Burgos. Presentelo durante las tardes y antes de las siete y media del próximo sábado, en NUEVOS ALMACENES. Y el agraciado en el sorteo que se efectuará entre los acertados del resultado de dicho encuentro, podrá presenciar totalmente gratis el Baracaldo-Burgos, el día 19 de Abril.

La presentación de este cupón da, además, derecho a un 10% de descuento en todos los artículos de caballería que se adquieran en "NUEVOS ALMACENES".

## Triunfo del jinete español, Goyoaga

Argel. — El jinete español Carlos Goyoaga, montando a "Vergel", ha ganado la prueba final del concurso hípico internacional de Argelia, con una emocionante victoria sobre el campeón de saltos olímpicos D'Orliola, de Francia, sobre "Aiglon", que se clasificó en segundo lugar.

Goyoaga obtuvo el trofeo internacional por seis segundos de ventaja sobre el francés. Ambos fueron los únicos competidores que realizaron el recorrido sin falta.

Dos amazonas francesas ganaron pruebas compitiendo con numerosos participantes masculinos.

La señorita Marie France Bonnaud, sobre "Hermine", ganó el premio "Thevel", con dieciséis segundos de ventaja sobre el capitán francés Lefrant y la señorita Schaffino, sobre "Danseuse", triunfó en el premio de la "Caballería Africana Noroh".

## Aparecen varios boletos con 14 aciertos

Madrid. — Siete boletos con los catorce resultados acertados han aparecido en la primera parte del escrutinio de las Apuestas Mutuas, así como 169 con 13 aciertos. El escrutinio continuará esta tarde y mañana.

## ANUNCIOS OFICIALES

**Maestranza y Parque de Artillería**  
CONCURSO  
Leña.—Los señores proveedores de este artículo pueden presentar sus proposiciones por escrito en este establecimiento los días laborables de 9 a 12,30.

## EL TENIENTE CORONEL JEFE de Mayoría y Detall

## Ayuntamiento de Burgos

El día 24 del corriente mes de Abril, a las doce horas, tendrá lugar en la Casa Consistorial, la subasta por pujas a la llaña de los puestos señalados en la vía pública para la venta en carritos de pastas, dulces, caramelos y similares.

Las personas que deseen tomar parte en la subasta deberán solicitarlo por instancia que presentarán en el Negociado de Registro de la Secretaría Municipal, antes de las doce horas del día 23 del mes en curso.

Las condiciones que han de regir en la subasta se hallan de manifiesto en el Negociado de Subastas, donde pueden ser examinadas durante las horas de oficina de los días hábiles.

Burgos, 7 de Abril de 1953  
EL ALCALDE

## SUBASTA

El día 14 de los corrientes a los doce treinta horas, se sacará a pública subasta ante el Notario don Alfonso Quereda de la Barceña, en Lerma, la industria con su casa y dependencias conocida por la Tejera de Villanueva, sita en esta villa en la Carretera de Madrid.

Tipo inicial mínimo, 100.000 pesetas.

Depósito previo a la subasta, 25.000 pesetas.

La titulación y demás condiciones en la Notaría.

Lerma, a 6 de Abril de 1953  
EL NOTARIO

## Cómo se erigió España vencedora del torneo internacional de hockey

### Su deportividad, nota sobresaliente

Montreaux. — España se ha clasificado vencedora en el torneo internacional de hockey sobre patines, al vencer en el partido final a Italia por dos a uno y perder Portugal ante Suiza.

Las alineaciones presentadas por ambos equipos fueron las siguientes:

\*\*\*\*\*

**El Anaitasuna virtual campeón del Grupo Costa**

Los del Jocista vencieron el domingo en Briviesca

Resultados y clasificación de la Primera Regional (Grupo Costa):

Aloña-Mendi, 2. Amaikak-Bat 1. Haro, 3. U. C. E. A. 0. Archavaleta, 2. Zarauz, 2. Vergara, 1. D. Juventud, 2. Elgoibar, 3. Vitoria, 1. Motrico, 6. Arrate, 0.

CLASIFICACION ACTUAL

J. G. E. P. F. C. P.

Anaitasuna 26 20 3 3 76 30 43

Elgoibar 25 14 4 7 59 44 32

Lagun Ona 25 13 4 8 64 45 30

Zarauz 26 12 6 8 56 48 30

Aurrera 26 11 7 8 55 43 29

Vitoria 24 11 7 6 50 43 29

D. Juventud 24 12 3 9 49 45 27

Arrate 26 7 11 8 55 57 25

Motrico 26 11 2 13 79 56 24

Haro 26 9 4 13 57 60 22

Archavaleta 26 6 9 11 42 76 21

Amaikak 26 7 6 13 42 66 20

Aloña 25 7 5 13 39 69 19

Vergara 25 5 4 16 49 75 17

U. C. E. A. 25 5 4 16 40 65 14

Puede decirse que el campeón del Grupo Costa es a todas luces el Anaitasuna, por lo que de no renunciar al ascenso a III División, tendrá que jugar con el Hernani, campeón del Grupo de la capital.

Para el segundo puesto existen varios candidatos, siendo el más favorecido el Juventud, teniendo en cuenta que ha de jugar cuatro partidos y de ellos tres atrasados y precisamente contra el Vitoria, Motrico y Lagun-Onak, en Zatorre y en Eibar con el Arrate.

Hasta la fecha no se ha recibido en la Secretaría del Juventud notificación alguna respecto al aplazamiento solicitado del partido Juventud-Vitoria, señalado para el próximo domingo y que como es sabido coincide con el Burgos-San Andrés.

**TRIUNFO DEL JOCISTA EN BRIVIESCA**

El pasado domingo se desplazó a Briviesca, el Deportivo Jocista, equipo filial del D. Juventud, para contender, en partido amistoso con el titular de dicha localidad.

El partido fue jugado en el nuevo campo de deportes construido en dicha localidad, asistiendo un numeroso público deseoso de volver a presenciar la práctica del fútbol en Briviesca, alejada por no disponer de campo hasta la fecha después de desaparecer el anterior.

El primer tiempo terminó con empate a cero, siendo más meritorias las jugadas del equipo local; pero en el segundo tiempo se impuso el conjunto de la capital, para hacerse dueño del campo que embotellaron totalmente a sus contrarios, luciendo de una manera extraordinaria el portero briviescano. Así a los diez minutos ya tenía el Jocista tres goles para aumentar mediado el segundo tiempo en otro más. El gol local fue marcado a los 37 minutos de esta segunda parte y con el resultado de 1-4 a favor del conjunto de Burgos, terminó este bello encuentro que agradó extraordinariamente a los asistentes al mismo.

El Jocista se alinó de la forma siguiente: Solla; Galajares, Nicó, Julio; Torres, Agapito; Chicha, Casado, Dionisio, Goico y Jesús.

## El equipo español de hockey

España: Soteras, Orpinell, Serra, Puigbó, Trias, Reserva, Mas.

Italia: Bolis, Forti, Zaffaroni, Gelmiati, Brezigar, Reserva, Marchetto.

Comenzó el encuentro con rápidos ataques por parte del equipo español. El portero italiano tiene que intervenir en el primer minuto para detener un fuerte y colocado tiro de Puigbó. Continúa la ofensiva de los españoles y Bolis detiene otros dos disparos de Trias y Puigbó, mientras el meta español Soteras también interviene con acierto en los contraataques italianos.

Con una defensa cerrada por ambos bandos, el primer tiempo finalizó sin que se alterara el marcador.

En el segundo tiempo, Mas sustituyó a Trias en el ataque español.

Initiado nuevamente el juego, España se lanza al ataque y fruto de su dominio es el primer gol, marcado por Mas, a los pocos minutos.

El juego continúa con dominio español, pero a los nueve minutos Italia logra empatar en una jugada decisiva. El tanto se produjo en el momento en que varios jugadores se hallaban ante la puerta española, por lo cual, en el barullo, pareció que la pelota fue impulsada a la red con el pie.

El equipo español se volvió sobre la meta italiana y en este continuo ataque logró el tanto de la victoria, Trias.

La ofensiva de los españoles en el último minuto, cuando muchos hubieran preferido asegurarse el campeonato mediante una defensa cautelosa, fue el motivo del entusiasmo de los espectadores a quienes han causado una maravillosa impresión por su juego; pero más aun por su deportividad, puesta de manifiesto a lo largo de todo el torneo.

**LOS ESPAÑOLES, MUY FELICITADOS**

Montreaux. — Los jugadores españoles, vencedores del torneo internacional de hockey sobre patines, han sido muy felicitados por su triunfo. Cuando parecía que su derrota ante Portugal les alejaba del título, las dos últimas derrotas sufridas por los portugueses les dio el campeonato. Portugal perdió ante Italia por 2-3 y esta noche frente a Suiza, por 1-0, en partido sumamente emocionante.

El portero suizo, Corbat, que cuenta treinta y ocho años, fue el jugador de más edad del torneo y ha tenido una gran actuación al detener fortísimos tiros de la delantera.

## Castrojeriz

**SEMANA SANTA**

Muchas son las ceremonias religiosas que a lo largo del año se celebran en nuestra villa y todas tradicionales; pero ninguna tan excepcional y conmovedora como las que se celebran en Semana Santa, organizadas por la antiquísima cofradía de la Vera Cruz.

Revisita singular esplendor los días de Jueves Santo, Viernes Santo y Resurrección. El Jueves Santo se celebró el acto simbólico del "Lavatorio de pies" y a continuación el sermón del Mandato, que este año estuvo a cargo del reverendo P. Lerona.

El día de Viernes Santo tuvo nueva intervención el mismo orador y seguidamente comenzó la procesión del Santo Entierro dando escolta al Sepulcro de la Guardia Civil, al que acompañaban también varias jóvenes vestidas de penitentes, portadoras de los clavos, coronas, ungüento y otros atributos de la Pasión.

El jueves y viernes, el pueblo entero y forasteros llegados de pueblos limítrofes, llenaron todo el recinto del templo; pero merced al servicio de altavoces instalados, la divina palabra llegó a todos los corazones.

No menos conmovedora resultó la procesión del Encuentro, en que Jesús, resucitado, sacado de la iglesia de San Juan, donde han tenido lugar todos los actos de la Pasión, va en busca de su Santísima Madre, cuya imagen, la Virgen del Manzano se venera en la magnífica colegiata.

Como final, todo Castrojeriz, que ha vivido estos días sumido en lo espiritual, se dispuso en el día de Resurrección a cumplir con el precepto de Pascua.

## Mutualidad del Personal Sanitario del Seguro de Enfermedad

Creada esta Mutualidad por Orden de 14 de Febrero último (B. O. del E. núm. 53), se advierte a las Empresas afectadas por la obligación de ingresar en las Cajas de Ahorros, mediante el boletín 6-2 (amarillo) facilitados por las mismas, la cotización correspondiente a partir de 1.º de Febrero, a razón del 9% de la totalidad de los honorarios percibidos, y que corresponde el 6% a la Entidad y el 3% restante a cargo del personal.

Dicho ingreso por lo que respecta a los meses de Febrero y Marzo, podrán efectuarse sin recargo alguno durante el presente mes de Abril. Fuera de dicho plazo tendrán un recargo por demora del 10%.

Para más información dirigirse a esta Delegación. Miranda, 3.

## HIJOS DE RAIMUNDO YLLERA, Ltda.

San Pedro y San Felices, 14-16  
(Junto a los Almacenes del S. N. del Trigo)  
COMPRA VENTA DE CEREALES Y PIENSOS

*Pida siempre*  
BRANDY VIEJO  
**SUBLIME**

RICARDO BARCELO MALAGA

## LA BOLSA

Madrid. — La primera sesión de la semana bursátil ha sido de poco negocio a pesar de los abundantes días de vacío.

Interior, 83'50; Amortizable cuatro por ciento, 1908, 93; Exentas, 99 y Lotes, 100'40.

Acciones: Banco de España, 520; Hipotecario, 301; Central, 321; Español de Crédito, 508; Iberico, 230; Hidroeléctrica del Chorro, 120; H. Española, 206; Iberduero, 187; Sevillana, 107; Electrica Madrileña, 112; Rif, 545; Campsa, 151; Tabacalera, 167; Naval ordenarias, 117; Hidroeléctrica, 108; Explosivos, 245; Petroleros, 373; Altos Hornos, 187; Auxiliar de Ferrocarriles, 295 y Felsa, 138.

## Bolsa de Bilbao

Bilbao. — Acciones: Banco Central, 321; Vizcaya, A y B, 442'50; Bilbao, 512; Viego, 159; Española, 204'50; Iberduero, 188; Rif, 538; Nervión, 1090; Aznar, 1990; Hornos, 186; Naval preferentes, 125'50; Campsa, 152; Telefónicas, 165'50; Española de Petroleros, 377; Felsa, 139 y Sniace, 275.—Cifra.

**GRANJA AVIPOLIS**

situada en Valseca  
Oficinas: Daoiz, 23 - Telef. 1304  
SEGOVIA

ALTA SELECCION DE LA RAZA  
LEGHORN BLANCA  
Polluelos, Pollitas de 1 y 2 meses  
Solicite catálogo gratis

## Canen de 500 a 1.000 ptas. por semana

cultivando todo el año setas comestibles en su propia casa. Compramos producción. Girando 10 pesetas enviamos procedimiento garantizado. De no tener Vd. éxito devolveremos su importe. Dirigir pedido a: Semillas "La Francesa", calle Enamorados, 23. Barcelona. (Más de mil clientes sólo en España)

## Crónicas de la provincia

### Villasandino

SEMANA SANTA

Con viento deshecho y sol primaveral dieron principio los actos con que la villa celebra la Semana Santa. Tras la bendición y el reparto de ramos se celebró la procesión de este día de Ramos, ofreciendo un aspecto agradable y hermoso el conjunto de palmas que portaban las distintas autoridades de la localidad.

El martes por la tarde y siguiendo tradicional costumbre, llegó el reverendo padre predicador, quien aparte de los diversos sermones propios de estos días de meditación, ha de compartir con el señor cura párroco la ardua tarea de las oraciones para el Cumplimiento pascal.

Aunque los fuertes vientos y algo de frío que otro chubasco han desdoblado un tanto el ambiente de los actos exteriores del culto en esta Gran Semana, sin embargo la animación ha sido grande, observándose particular concurrencia en las dos misas del día de Resurrección, pues si en la primera fueron cientos los que se acercaron a tomar el Pan de los Fuertes, en la segunda no fue menos el personal que acudió al sermón de la Resurrección.

A la misa mayor precede una doble procesión, pues mientras la Virgen Santísima sale de la iglesia de la villa, su Hijo, triunfante, sale de la otra iglesia, dirigiéndose ambos a la plaza, donde se ha de realizar el emocionante encuentro del Hijo y su Madre que se convierte en profundo dolor en inefable alegría y su negro manto en otro de blanco deslumbrante. Acto seguido continúa la procesión al templo principal para dar cumplimiento a la misa solemne, con cuyo acto termina esta mañana tan llena como fructifera.

### Castrojeriz

SEMANA SANTA

Muchas son las ceremonias religiosas que a lo largo del año se celebran en nuestra villa y todas tradicionales; pero ninguna tan excepcional y conmovedora como las que se celebran en Semana Santa, organizadas por la antiquísima cofradía de la Vera Cruz.

Revisita singular esplendor los días de Jueves Santo, Viernes Santo y Resurrección. El Jueves Santo se celebró el acto simbólico del "Lavatorio de pies" y a continuación el sermón del Mandato, que este año estuvo a cargo del reverendo P. Lerona.

El día de Viernes Santo tuvo nueva intervención el mismo orador y seguidamente comenzó la procesión del Santo Entierro dando escolta al Sepulcro de la Guardia Civil, al que acompañaban también varias jóvenes vestidas de penitentes, portadoras de los clavos, coronas, ungüento y otros atributos de la Pasión.

El jueves y viernes, el pueblo entero y forasteros llegados de pueblos limítrofes, llenaron todo el recinto del templo; pero merced al servicio de altavoces instalados, la divina palabra llegó a todos los corazones.

No menos conmovedora resultó la procesión del Encuentro, en que Jesús, resucitado, sacado de la iglesia de San Juan, donde han tenido lugar todos los actos de la Pasión, va en busca de su Santísima Madre, cuya imagen, la Virgen del Manzano se venera en la magnífica colegiata.

Como final, todo Castrojeriz, que ha vivido estos días sumido en lo espiritual, se dispuso en el día de Resurrección a cumplir con el precepto de Pascua.

## AUTOMOVILISTA

Repare sus neumáticos en  
**Vulcanizados «VICTORIA»**  
Carretera de Irún en  
Gamonal (BURGOS)  
Avisos: Teléfono 2357

## OFERTA EXCEPCIONAL

APICOLA  
COMERCIAL, S. L.  
Colmenas  
de rentas

a 900 ptas. unidad y renta anual de 12 kilos de miel.

Av. José Antonio, 31 - Tel. 319454  
MADRID

Informes: Capellán Prisión Central  
Teléfono, 2238

CADA DIA  
UNA COSA  
CURIOSA

### Un sevillano dice haber inventado un aerostato para hacer viajes interplanetarios

No quiere revelar los detalles para que no le copien

Tarragona.—El inventor del aerostato interplanetario "made in Sevilla" D. Francisco Barbero Medina, mecánico de profesión, ha estado en esta capital. Ha sido muy parco en decir en qué consiste su invento, por miedo, según ha dicho, a que se le anticipen en la realización práctica del mismo. Este consiste en una esfera que, movida a reacción, se eleva y desciende verticalmente, pudiendo permanecer en el aire, detenida, y realizar el vuelo a vertiginosa velocidad. Sin forzar la máquina alcanzará hasta cerca de ocho mil kilómetros. El tren de aterrizaje estará formado por tres ruedas y podrá tomar tierra en cualquier lugar, incluso en una azotea.

El propósito del señor Barbero es que su invento sirva para fines pacíficos. Cree que su aerostato es el aparato ideal para el transporte de viajeros y mercancías. El metal de que está hecho el artefacto no ha querido revelarlo.

Superada la fase de estudios, trabaja actualmente en su aparato en los talleres de su propiedad, instalados en Sevilla, y le ayudan varios colaboradores. El tamaño del aparato será de un metro y cincuenta centímetros de diámetro.

El señor Barbero ha inventado también un aparato telefónico portátil y unas gafas protectoras, muy útiles para oficinas laborales y para campaña.

## Siguen creándose nuevos jardines en la capital española

### Mucha actividad de las Tunas Universitarias.—En Madrid funciona una Sociedad Protectora de Animales.—Fichajes sensacionales del Atlético.—La exposición de Modesto Ciruelos está siendo muy visitada

Madrid.—(Crónica de "Tachin", para DIARIO DE BURGOS.)



Ha estado en Madrid, el profesor Gianniporri, abogado del Sacro Consistorio Romano y eminente personal del mundo jurídico eclesiástico, que ha intervenido en las más importantes causas de nulidad matrimonial, algunas de ellas procedentes de España. Sus declaraciones sobre su especialidad profesional son francamente interesantes. Por de pronto, asegura que son muy pocos los pleitos de nulidad; uno por diez mil. Las pruebas que se exigen son rigurosísimas, pues si la Iglesia Católica no quiere que vivan juntas dos personas cuyo matrimonio es nulo —que no es lo mismo que anulable— por sus fuertes razones aun no puede declarar nulos los matrimonios válidos. Cuando no hay motivos ciertos, claros e indiscutibles de nulidad y la coexistencia es difícil, la separación es el único recurso, doloroso, sí, pero necesario.

En cuanto a cómo ha de comportarse el abogado en esta especial y delicadísima clase de pleitos, el profesor Torres ha utilizado las sabias palabras de Pío XII: "El abogado debe ser en estos pleitos un colaborador del juez en defensa de la verdad y por su esclarecimiento, porque vuestra profesión debe ser como un apostolado". En estos y en todos los pleitos estimamos humildemente. Por último manifestó que ahora llegará al Tribunal de la Rota romana menos causas que antes de reconstituirse la Rota española.

Las Tunas universitarias llevan una temporada activísima. Prodigan sus magníficas interpretaciones a pulso y púa. Se ofrecen generosamente a cada momento. Desfilan por las alegrías

del coche y se va a donde haga falta para curar o salvar al perro. Leche también la Sociedad contra la costumbre de tirar pajaritos, contra las pelotas de galletas, contra los platos de los caballos de pica que están mal confeccionados o colocados y ahora quiere echar cuarto a suertes en el celebrado asunto de los cerros afeitados, y pide que se divulgue por todos los medios su labor callada y llena de sacrificios. Contribuimos con esta telegráfica exposición de sus lechas, proyectos y amarguras.

En un anuncio teatral se llama hoy a la primera triple "vedettísima". Con gran animación han continuado las sesiones del primer Congreso de Españoles. En algunas de las discusiones se ha llegado a la votación individual, lo que prueba la minoración con que se discuten las peticiones.

El discutidísimo don Ceclio Rodríguez, jardinero mayor del Ayuntamiento de Madrid, lleva cincuenta años, sordo a la ceguera y al pitorreo, haciendo maravillas botánicas en las calles y parques de la capital. Algun día tendrá una estatua rodeada de tulipanes, en la que aparecerá con un pie sobre un árbol y un alfiler en la mano. Ahora ha terminado los jardines del primer trozo del Paseo del Prado, entre la Cibeles y la Plaza de la Lealtad. Y está aquello precioso. Macizos, verdes plazoletas y dieciocho guaderos bancos de piedra. Ha colocado 450 cipreses, 21 álamos de la familia de los platanos, 36 cipreses altos (que resultan un poco macabros junto a los citados bancos), seis grandes magnolios y varios laureles de esfera. Césped inglés, de ese que basta a sembrarlo y esperar luego doscientos años, y límites a base de seto vivo de aligustre de California, pues no olvidemos que el aligustre aspira a desahuciar al madroño del estudio madrileño.

No somos cuatro señoras chilladoras, ha dicho, muy digna la presidente de la Sociedad Protectora de Animales. Y luego ha explicado cómo funciona la entidad que ampara a los animales de Nuestro Señor, como decía Rubén Darío. Se hace cargo de los perros y gatos sin dueño que recorren las aceras. Para la multa y la matrícula y les acoge en el albergue que la Sociedad posee en Carabanchel. Luego les encuentra colocación, es decir, dueño, tras de informarse de todo cuanto a este respecto: solvencia económica, moralidad, amor franciscano a los bichos e ideas sobre el mejoramiento de la raza; de la raza del bicho, claro. Cada uno de estos produce un gaseo diario de unas cinco pesetas, por lo que el problema primordial de la Sociedad, como el de tantísimos ciudadanos, es el de las pesetas, pues no puede apenas vivir con sus mil socios, a razón de tres pesetas cada uno. Menos mal que tienen su caballo blanco, yegua alba en este caso. Una señora que aporta diez de cada quince mil pesetas al mes, nada menos. Además, su amor a los perros es tal que si una noche se sabe de algún can herido o enfermo, tiene ordenado que se le avise a cualquier hora. Se levanta, pide

el coche y se va a donde haga falta para curar o salvar al perro. Leche también la Sociedad contra la costumbre de tirar pajaritos, contra las pelotas de galletas, contra los platos de los caballos de pica que están mal confeccionados o colocados y ahora quiere echar cuarto a suertes en el celebrado asunto de los cerros afeitados, y pide que se divulgue por todos los medios su labor callada y llena de sacrificios. Contribuimos con esta telegráfica exposición de sus lechas, proyectos y amarguras.

En un anuncio teatral se llama hoy a la primera triple "vedettísima". Con gran animación han continuado las sesiones del primer Congreso de Españoles. En algunas de las discusiones se ha llegado a la votación individual, lo que prueba la minoración con que se discuten las peticiones.

El discutidísimo don Ceclio Rodríguez, jardinero mayor del Ayuntamiento de Madrid, lleva cincuenta años, sordo a la ceguera y al pitorreo, haciendo maravillas botánicas en las calles y parques de la capital. Algun día tendrá una estatua rodeada de tulipanes, en la que aparecerá con un pie sobre un árbol y un alfiler en la mano. Ahora ha terminado los jardines del primer trozo del Paseo del Prado, entre la Cibeles y la Plaza de la Lealtad. Y está aquello precioso. Macizos, verdes plazoletas y dieciocho guaderos bancos de piedra. Ha colocado 450 cipreses, 21 álamos de la familia de los platanos, 36 cipreses altos (que resultan un poco macabros junto a los citados bancos), seis grandes magnolios y varios laureles de esfera. Césped inglés, de ese que basta a sembrarlo y esperar luego doscientos años, y límites a base de seto vivo de aligustre de California, pues no olvidemos que el aligustre aspira a desahuciar al madroño del estudio madrileño.

No somos cuatro señoras chilladoras, ha dicho, muy digna la presidente de la Sociedad Protectora de Animales. Y luego ha explicado cómo funciona la entidad que ampara a los animales de Nuestro Señor, como decía Rubén Darío. Se hace cargo de los perros y gatos sin dueño que recorren las aceras. Para la multa y la matrícula y les acoge en el albergue que la Sociedad posee en Carabanchel. Luego les encuentra colocación, es decir, dueño, tras de informarse de todo cuanto a este respecto: solvencia económica, moralidad, amor franciscano a los bichos e ideas sobre el mejoramiento de la raza; de la raza del bicho, claro. Cada uno de estos produce un gaseo diario de unas cinco pesetas, por lo que el problema primordial de la Sociedad, como el de tantísimos ciudadanos, es el de las pesetas, pues no puede apenas vivir con sus mil socios, a razón de tres pesetas cada uno. Menos mal que tienen su caballo blanco, yegua alba en este caso. Una señora que aporta diez de cada quince mil pesetas al mes, nada menos. Además, su amor a los perros es tal que si una noche se sabe de algún can herido o enfermo, tiene ordenado que se le avise a cualquier hora. Se levanta, pide

el coche y se va a donde haga falta para curar o salvar al perro. Leche también la Sociedad contra la costumbre de tirar pajaritos, contra las pelotas de galletas, contra los platos de los caballos de pica que están mal confeccionados o colocados y ahora quiere echar cuarto a suertes en el celebrado asunto de los cerros afeitados, y pide que se divulgue por todos los medios su labor callada y llena de sacrificios. Contribuimos con esta telegráfica exposición de sus lechas, proyectos y amarguras.

No somos cuatro señoras chilladoras, ha dicho, muy digna la presidente de la Sociedad Protectora de Animales. Y luego ha explicado cómo funciona la entidad que ampara a los animales de Nuestro Señor, como decía Rubén Darío. Se hace cargo de los perros y gatos sin dueño que recorren las aceras. Para la multa y la matrícula y les acoge en el albergue que la Sociedad posee en Carabanchel. Luego les encuentra colocación, es decir, dueño, tras de informarse de todo cuanto a este respecto: solvencia económica, moralidad, amor franciscano a los bichos e ideas sobre el mejoramiento de la raza; de la raza del bicho, claro. Cada uno de estos produce un gaseo diario de unas cinco pesetas, por lo que el problema primordial de la Sociedad, como el de tantísimos ciudadanos, es el de las pesetas, pues no puede apenas vivir con sus mil socios, a razón de tres pesetas cada uno. Menos mal que tienen su caballo blanco, yegua alba en este caso. Una señora que aporta diez de cada quince mil pesetas al mes, nada menos. Además, su amor a los perros es tal que si una noche se sabe de algún can herido o enfermo, tiene ordenado que se le avise a cualquier hora. Se levanta, pide

## LA CUESTION DEL ESTILO

Por Pío BAROJA

Yo he escrito alguna vez antes sobre esta vieja cuestión del estilo con la idea de aclararla, al menos para mí, y de explicar al mismo tiempo algunos conceptos sencillos y corrientes. Es posible que me repita.

En esta cuestión hay elementos concretos y fáciles de analizar y otros oscuros y difíciles de someter a la crítica.

En cierto modo, y desde un punto de vista psicológico, el estilo es una manifestación de la personalidad humana, como puede ser el hablar, el sonreír y el andar. Desde otro punto de vista, el estilo representa una serie de reglas gramaticales y retóricas que sirven o pretenden servir para dar una forma literaria a un escrito.

Hay, pues, un estilo interno y otro externo. El primero preside la elección de un asunto, el tono a la obra literaria y el segundo va realizando sus fines de un modo objetivo. El uno imprime una dirección y el otro la realiza.

Para Buffon una obra bien escrita es una obra clara, precisa, bien pensada, con unidad de ideas, un equilibrio interior. En esto creo que estamos todos de acuerdo. Reconoce también que fuera de las reglas puede haber estilos personales que, sin inspirarse en ellas, las sigan, las realicen y hasta las superen. El caso más destacado es el de Shakespeare.

En nuestro tiempo en España las metas del estilo en prosa se han considerado el casticismo, el adorno y la elocuencia.

Para los tradicionalistas, el casticismo es lo esencial de la buena literatura. Un escritor que tenga ciencia saber a siglo XVII es un estilista; para los modernistas, la gracia es el adorno; la prosa recargada de metáforas y de adjetivos con colorines es lo que significa el estilo. Para los unos y los otros el ideal es la elocuencia.

Para mí no es ideal del estilo ni el casticismo, ni el adorno, ni la elocuencia; lo es, en cambio, la claridad, la precisión y la elegancia.

Los elementos principales de la prosa son la sintaxis; unas veces regular, lógica y irregular, con transposiciones; el léxico o vocabulario y la elección del período con párrafo largo o con párrafo corto.

La sintaxis tiene gran importancia. Desde un punto de vista psicológico la sintaxis que emplea cada uno es una consecuencia de su raza y de su cultura. No puede ser lo mismo proceder de un país en que se haya hablado durante siglos un idioma que ser hijo de unos extranjeros. En este sentido, los más pobres en castellano y en latín de España y de Hispanoamérica tenemos que ser los vascos. Los demás españoles no están en nuestro caso, porque la sintaxis latina lo mismo preside el valenciano, el catalán y el gallego que el castellano.

La sintaxis típica viene de un fondo de raza y en el escritor cuanto más personal es, más se nota su ascendencia.

Otro elemento importante es el léxico o vocabulario. Aquí me parece que ocurre lo mismo que en la sintaxis. Cuando la riqueza de léxico es forzada, aprendida, vale poco, da una impresión de artificio; ahora, cuando es natural; espontánea, es otra cosa. El escritor que emplea las palabras que ha oído, sobre todo desde niño, les da un sabor especial de verdad, de autenticidad, que no tienen casi nunca cuando las toma del diccionario.

Yo no escribiré nunca "por ende", "mayor abundamiento", "entierzo", "senorio", "reciedumbre", "mananero", "madrugero", ni hablaré de la "besana" ni de los "albaranes" de las casas, porque estas y otras palabras las leo pero no las oigo. Sobre todo, no las he oído. Esto me basta para no usarlas. Son para mí veces insustituidas que roñan un matiz nuevo a una idea. Todo ello constituye un léxico que a mí me parece de una moda modernista muy próxima a la trivialidad, que en España se llama cursilería.

Cito punto no resuelto referente al léxico es el de si se deben emplear palabras especiales, populares o sabias, que para mucha gente del público no se entienden de primera intención. Enrique de Mesa me decía hace muchos años: "Cuando habla uno, por ejemplo, de la Sierra del Guadarrama y recuerda el monte mata de piorno, ¿va a decir por que la gente no conoce esta planta que son de romero o de canuteso?"

No creo que se pueda dar una regla en estos casos. A mí me gusta poner el nombre de las plantas que conozco, aunque comprendo que para el lector en general, si se trata de nombres raros, esto no le dice nada.

Cito de los puntos que tienen importancia en el estilo es la elección del párrafo largo o del párrafo corto.

El párrafo largo, el período de origen latino formado por varias oraciones unidas, tiene, naturalmente, a la elocuencia. El párrafo corto es una sintaxis.

El párrafo largo es todavía natural al castellano. Ha dominado y domina aún. Castelar, Valera, Galdós, lo han empleado.

A principios del siglo, "Azorín" que ha hecho muchos ensayos formales de estilos algunos que otro escritor y yo, intentamos el párrafo corto. Para mí era la forma más natural de expresión, por ser partidario de la visión directa, analítica o impresionista.

La sencillez de la prosa es condición que se armoniza más con el párrafo largo que con el corto. En el párrafo corto no tiene apenas cabida. El párrafo largo parece una romanza un poco monótona; el párrafo corto da la impresión del golpeo del telegrafo Morse.

Cito punto también importante en el estilo es el de las transposiciones hiperbátas y otras formas de decir que no siguen la pauta de la construcción lógica y regular. A veces es evidente que esto da energía y trío al lenguaje, pero muchas veces lo hace confuso, antibiológico.

Yo no dudo que encorsetado el idioma se pueda conseguir cierta elegancia, pero siempre será una elegancia amanerada y afectada.

Constituido el idioma literario por una púa y desviación de las formas naturales de expresión, no cabe duda que no sirve para ciertos géneros literarios, como por ejemplo, la novela. No ha debido servir nunca. Así se podría decir que ha habido tres clases de lenguaje: uno, el vulgar, otro, el preciosista, y otro el de los novelistas. Flaubert se extraña en su "Correspondencia" de que los grandes escritores no hayan sabido escribir. Esto, que parece paradoja, no lo es. Los grandes escritores, sobre todo los novelistas, no han podido escribir en estilo preciosista, y han tenido que echar mano a todos los recursos del lenguaje.

Así Cervantes, Fielding, De Foe, Walter Scott, Balzac, Dickens, Stendhal, Dostoyevsky, han sido considerados como escritores incorreptos.

De todos los géneros la novela es la que menos se presta para los ejercicios del estilo. El estilo correcto, alambicado, es más propicio para otra clase de obras: discursos, impresiones, viajes, reflexiones, ensayos, etc.

Naturalmente, para los aficionados a la literatura no hay todavía una fórmula general para el estilo. Si llegara a haber vendría la era de la monotonía y del aburrimiento y se produciría de una manera efectiva no el estilo de Chateaubriand (vicio) sino el estilo de "Chateaubriand pomme" de la cocina francesa.

Popular Cinema Gran sesión continua en programa doble de 4 a 11 noche.  
**ADORABLE COQUETA (T.) e HISTORIA DE UN AMOR**  
COLOSAL ESTRENO Precios 3 y 4 pesetas.

### Doble asesinato perpetrado en un poblado gerundense

### Dos motoristas fueron arrollados y muertos por un camión, en Castellón

En las vísperas de la boda intenta envenenar al novio

Gerona.—En la finca Garrigoles, de San Clemente, término municipal de Peratallada, han aparecido muertos los moradores de la misma, Silvestre Gou Tarnacoulet, de 80 años de edad y su esposa, Carmen Casadella Cruset, de 64.

Al darse cuenta los vecinos de que dejaban de ir al mercado de La Bisbal, como era su costumbre, avisaron al hijo del matrimonio, quien encontró la casa resuelta. Dio conocimiento del hecho a las autoridades, que hallaron los cadáveres de ambos ancianos con señales de haber sido golpeados y sangre por todas partes, lo que hace suponer se trata de un asesinato. La Guardia Civil y la policía realizan las pesquisas oportunas.—Cifra.

Castellón de la Plana.—Dos motoristas, Francisco Luque López, de 30 años de edad y Joaquín Paus Oñara, de 29, viajante y natural de Alcañices, de esta provincia, resultaron atropellados y muertos por un camión, cuando se dirigían desde Villacastell de la Janda a la villa de Gnda montados en una motocicleta.

El hecho ocurrió a tres kilómetros de Onda por no haber tenido tiempo los motoristas de dar paso al camión propiedad de Amadeo Juan, también de Anzara, cuando este lo pedía.

Luque y Paus, que sufrieron graves heridas, fueron trasladados a Onda y al hospital provincial de Castellón y fallecieron poco después de haber sido asistidos.—Cifra.

EN VÍSPERAS DE LA BODA INTENTA ENVENENAR LA NOVIA

Pentecostá.—La vecina del distrito de Geve, de este término, Amantina García Hermida, suena retaciones amorosas con su convencido Severino Abilleira Marquieira, con el que iba a

## Sepelio del ex-Rey Carol de Rumania

Sus restos fueron depositados en el panteón real portugués

Lisboa.—Esta tarde se ha llevado a cabo el entierro del Rey Carol de Rumania, cuyos restos mortales fueron depositados en el panteón de San Vicente, donde se hallan los personajes augustos de Portugal. El fallecido monarca era biznieto de la infanta doña Ana, hija de la Reina Doña María II de Portugal; asimismo Carol II era biznieto de la Reina Victoria de Inglaterra.

Las primeras personalidades que llegaron a la vivienda que habitó últimamente el fallecido soberano, fueron el embajador de la Gran Bretaña, el jefe de la Casa militar de la Presidencia de la República, que ostentaba la representación del jefe del Estado portugués, general Craveiro Lopes, y el ministro de Negocios Extranjeros profesor Paulo Cunha. Al lado del féretro se encontraban el archiduque Francisco José y la archiduquesa Ana de Austria; el príncipe Francisco, en nombre de su padre, el príncipe Federico, jefe de la Casa de los Hohenzollern, y su madre, la princesa Margarita; el príncipe Andrés de Yugoslavia, en representación de su madre, la Reina María, hermana del Rey Carol; el príncipe Nicolás, hermano del fallecido soberano, y su hermana la princesa Juana; la princesa Elena, viuda de Rey Carol y el mariscal Crdianian y su esposa, ministro del fallecido monarca.

Al lado de la Epistola, en la capilla ardiente, figuraban representaciones de diversas Casas Reales europeas. Al enterro asistió el embajador de España, don Nicolás Franco.

DIARIO DE BURGOS  
Se vende en Madrid en el kiosko de la Cibeles de don Pedro Alcalde.

## Los alemanes sin uniforme

Un reportaje de Josefina CARABIAS

### III

## "El Mundo occidental termina en la plaza de Potsdam".—El capitalismo y el comunismo representados por cuatro tranviarios

Volábamos hacia Berlín. La noche era tan hermosa y la luna brillaba tan clara que desde arriba se distinguían perfectamente los ríos y las manchas oscuras de los bosques alemanes.

Mientras nos servía una taza de café, la señorita del avión nos dio con la mejor de sus sonrisas, la noticia inquietante: "¡Volamos en este momento sobre la "autostrade" de Berlín. A derecha e izquierda pueden verse las posiciones del ejército ruso. Poco después se extendía bajo nuestra vista la inmensa ciudad martirizada. ¡Qué impresión! Entre los millones de luces que llenaban todo el espacio visible hasta perderse en el horizonte, se apercibían extensas zonas de tinieblas.

—¡Son las ruinas! —me dijo el piloto a cuya cabina había subido para apreciar mejor el sobrecogedor espectáculo.

EL TIERGARTEN ES UN CORTIJO ARRASADO

Pasando por las calles de Berlín se experimenta la misma sensación que desde el aire, es decir: la de hallarse ante un gigante joven y hermoso, pero cubierto de lepra. Las fachadas de las casas que están de pie presentan grandes erosiones. ¡Ya ha sido bastante poder reparar lo de dentro dadas las dificultades de todo orden con que tropiezan los habitantes de la ciudad!

Yo recordaba el Berlín imperial, el de las tarjetas postales y las guías turísticas. El Berlín que fue antes de la guerra del 14 la capital más moderna y alegre de Europa, y sentía congoja y ganas de llorar.

—Este es el Tiergarten. Era uno de los jardines más bellos del Mundo —me decía la persona que me acompañaba.

Miré. El Tiergarten parecía un cortijo desolado y saqueado. Lo que más impresionaba era divisar de pronto alguna estatua —la del Gran Federico o la del Gran Elector— plantada allí, en medio de aquel campo triste, como desafiando la inmensidad ruinosas.

—Lo ahí el Reichstag, el antiguo parlamento alemán...  
—Lo que se sigue nombrando aun Reichstag no son más unas ruinas ennegrecidas que se alzan en medio de una densa oscuridad.  
—¿Dónde queda la Cancillería? —pregunté.  
—La Cancillería ya no existe. Con las piedras de sus ruinas los rusos han construido un monumento al ejército rojo.

DOS MUNDOS DENTRO DE LA MISMA CIUDAD

Todo el optimismo y renacimiento que se respira en la Alemania occidental y especialmente en las grandes ciudades industriales como Dusseldorf, Duisburgo, Hannover, Bremen, Hamburgo, se convierte en angustia al encontrarse en Berlín. Los berlineses son gentes alegres y de magnífico espíritu, pero esto no basta para hacer frente a la situación grave por que atraviesan.

Imagínense ustedes lo que sería Madrid si estuviera destruido en un sesenta por ciento y cortado en dos, estando cada mitad sometida a un Gobierno distinto con monedas diferentes y con regímenes políticos tan opuestos como la noche y el día.

Además, la parte cupada por los rusos representa lo mejor de la ciudad. Es algo así como si Madrid terminase en la puerta de Alcalá y desde allí hasta Rosales —pasando por la Puerta del Sol— estuviera en poder de los rusos. Claro que la orientación de las zonas es exactamente la contraria pero el valor de las zonas es ese.

Todo el Berlín central, el de los Museos; grandes teatros, grandes hoteles, las famosas avenidas como Unter den Linden, Friedrichstrasse, Alexanderplatz, etc., etc., está en poder de los rusos. Es verdad que lo mismo el Berlín Este que el Berlín Oeste están ruinosos, pero no por eso deja de ser una zona muy superior a la otra.

EL "PUCHERO" BERLINES

El primer día de mi estancia en Berlín, almorcé con un grupo de periodistas en el restaurante que hay debajo del Ayuntamiento de la ciudad. Nos invitaba el Oberbürgermeister. Con este "diminutivo" designaban los alemanes al alcalde.

Total, que saqué la conclusión que los alemanes durante la guerra habían inventado el "cocido". Era un cocido un poco menos sustancioso que el nuestro, aunque tenía pollo. La sopa se comía junto con todo lo demás que era arroz y algunas legumbres.

Aunque en Alemania se come ahora muy bien, el alcalde quiso hacernos partícipes de la austeridad que recomienda a su pueblo, y por esta razón no nos sirvieron principios ni postres, aunque sí café.

TODOS LOS OBREROS SE PASAN AL CAPITALISMO

Por último nuestro anfitrión se levantó y nos explicó en líneas generales los problemas de la ciudad. Berlín tiene ahora tres millones y medio de habitantes, de los cuales solamente un millón quedan en la zona soviética. Si la afluencia de refugiados hacia el sector Oeste sigue al mismo ritmo que ahora, dentro de un par de años el Berlín de los rusos habrá quedado totalmente vacío de alemanes.

Esta afluencia representa un gravísimo problema que se sudivide en tres: alojamiento, trabajo, alimentación. El paro obrero que es leve en la Alemania occidental, se agrava en Berlín por momentos. La ciudad tiene ya trescientos mil hombres y mujeres parados.

Hasta ahora a todos los refugiados se les da techo y comida. ¿Podrá Berlín seguir haciendo lo mismo si la riada continúa aun durante mucho tiempo?

Berlín es una ciudad dividida, aislada y prácticamente sitiada; queda muy lejos de las fuentes vitales de Alemania y nadie se aventura a llegar hasta ella más que en avión. Es, además, una ciudad sin alrededores. Los berlineses del Oeste no pueden salir jamás a las afueras. Los niños berlineses de ocho años para abajo no han visto nunca el campo.

LA DESILUSION COMUNISTA

—¿Y no temen ustedes que entre esos miles de refugiados que vienen cada noche, los rusos deslicen sus agentes de propaganda? —pregunté a una personalidad del Gobierno que nos acompañaba durante la comida.

—Es posible, pero aquí perderían el tiempo. El partido comunista está permitido en Alemania y, sin embargo, ya no queda un solo comunista en el Berlín Oeste. No hay mejor agente anticomunista que la vecindad de los rusos. Los alemanes comunistas que se cerca de un gobierno soviético, se desintoxican en el acto. La cosa es muy sencilla. En el Mundo hay dos clases de comunistas: los idealistas, que buscan la justicia y el mejoramiento de la Humanidad y los "prácticos", es decir, los que creen que el comunismo es el camino más corto para llegar a ser burgueses y a vivir bien.

—¿Y los que se disponen a acrecentar lo que tienen con lo que les toque en el reparto? —  
—Eso es. Los alemanes comunistas suelen pertenecer al grupo de los primeros, es decir, de los idealistas. En cuanto ven de cerca a los rusos se desengañan porque se convencer de que del comunismo que predicaron Marx, Engels y Lenin ya no queda nada. Rusia es un país en el que hay más diferencia de clases que en ningún otro de Europa; un estado tiránico e imperialista. En cuanto a los comunistas "prácticos" también se desengañan al ver que el obrero soviético vive infinitamente peor que el obrero alemán en los peores momentos de su vida.

EL CAPITALISMO Y EL COMUNISMO REPRESENTADOS POR CUATRO TRANVIARIOS

Los tranvías llegaban a la Plaza de Potsdam viniendo de la zona roja. Allí se detenían. El conductor y el cobrador soviético se apeaban y dejaban el puesto al conductor y al cobrador federales. El tranvía emprendía entonces el recorrido por las calles capitalistas. Los conductores rojos esperaban fumando un cigarrillo a que viniera otro tranvía federal para convertirle enseguida en tranvía proletario. Era un espectáculo entretenido. Desde hace unos días se decidió suspender este trasiego de tranvías. Los tranvías de allí a llegar a la plaza de Potsdam, vuelven el trole. No pasan de allí se divisa, al otro lado, la calle soviética. Yo la estaba mirando con unos gemelos. Se apercibía mucha menos gente que en la calle capitalista donde yo estaba. Se divisaban también hombres mal vestidos y mujeres con pañuelos rojos a la cabeza.

MANANA: "BERLIN ROJO". — UNA COMUNISTA VESTIDA DE SOLDADO ME DTUVO EN LA PUERTA DE BRANDENBURGO

¡ESTUPENDA!... ¡COLOSAL!... dicen los criticos ¡LA MAS BONITA DEL AÑO!... dice el público

## ADORABLE COQUETA (Tecnicolor)

George Brent Jane Powell Lauritz Melchior Frances Gifford

Un éxito más de Metro Goldwyn Mayer

### CINE CORDON